

## VOCES ESCOLARES<sup>1</sup>

# Donde todas las voces son bienvenidas

**Ramón Chiura**  
Radio Comas

**L**os sábados de 8 a 9 de la mañana, por Radio Comas, estudiantes de diversos centros educativos se dan cita en la radio. Son "reporteros" que hacen noticia de lo que ocurre en el distrito, presentan propuestas y denuncias, y, como ellos mismos señalan, "dicen las verdades a las autoridades, a los padres de familia, a los negocios, y a los propios jóvenes". Así ejercen su responsabilidad ciudadana y su derecho a la participación y a estar bien informados, aspectos centrales de la educación que se basan en lo que señala la Convención sobre los Derechos del Niño. Las reporteras y reporteros asumen desde su trabajo radial la relación entre educación y sociedad. Son los propios estudiantes los que dirigen y conducen el programa radial, impulsados por el periodista Ramón Chiura.

Presentamos un resumen de este valioso proyecto denominado "Voces Escolares", un proyecto para valorarlo e imitarlo.

### ■ Importancia del proyecto

El Perú ha ingresado a un nuevo milenio con preocupación y esperanza, después de una década donde su pueblo rechazó, resistió y luchó hasta sacar del poder al gobierno anterior, cuyo accionar modificó, adaptó y subordinó las actividades de distintos medios de comunicación a su favor, limitando a los ciudadanos a estar "debidamente informados".

En este contexto, lo vivido ha puesto en evidencia que el pueblo peruano tiene capacidad para construir su destino, para hacer que los gobernantes cumplan cabalmente la función para la cual fueron designados, y para vigilar que estos no caigan en la mentira, la inmoralidad y el abuso.

Ante ello y por el rol que le toca cumplir a los hombres de prensa y a los medios de comunicación en el proceso de consolidación de la auténtica libertad de expresión y la democracia en nuestro país, los comunicadores sociales del Cono Norte de Lima Metropolitana continúan afianzando el proyecto *Voces Escolares* a través de Radio Comas.

Esta iniciativa espera contar muy pronto con el apoyo de las instituciones llamadas a promover e incentivar la participación de los escolares en este tipo de espacios. Su objetivo final no solo es contar con la intervención de los estudiantes del Cono Norte, sino lograr que el proyecto *Voces Escolares* se constituya en el vocero oficial de todos los Centros Educativos de Lima. Ello con miras a ser una alternativa positiva para los alumnos, quienes por no ser escuchados ven frustradas sus intenciones y desalentadas sus aspiraciones, lo que los hace a veces susceptibles de caer en el pandillaje, la delincuencia, el alcoholismo y la drogadicción.

Los comunicadores sociales del Cono Norte tienen la esperanza de





hacer que las voces que nunca fueron tomadas en cuenta hoy sean bienvenidas y escuchadas, no solo en un medio de comunicación, sino por las autoridades que verdaderamente buscan una auténtica democracia con la participación de todos los peruanos, especialmente de los niños y adolescentes que son el presente y futuro de un país.

*Voces Escolares* se propone contribuir a que la sociedad peruana respete, reconozca y valore a los niños y adolescentes como sujetos de derecho, que no los considere solo como "el futuro del país".

■ Informativo radial

*Voces Escolares* es un espacio donde los reporteros escolares expresan con libertad y sin ningún "formato" sus inquietudes, en lo

que pasa en su centro educativo y su comunidad. El segmento radial se transmite de lunes a viernes de 8 a 9 de la mañana, a través de Radio Comas FM 101.7, ubicada en el distrito de Comas.

Participan alumnos de distintos centros educativos del cono norte, quienes fueron capacitados sobre el proceso de cómo se hace la noticia y como se llega al oyente.

A través de Voces Escolares los alumnos están aprendiendo a conocer su localidad al tiempo que informan sobre lo que acontece en el país y en mundo de manera crítica y analítica.

El trabajo de los reporteros escolares comprende un amplio ámbito territorial que involucra a diez distritos del norte de Lima: Comas, San Martín de Porres,

Los Olivos, Independencia, Rímac, Carabayllo, Puente Piedra, Ventanilla, Santa Rosa y Ancón en la cobertura de radio Comas que llega a cerca de dos millones de personas.

Voces escolares está dirigido a:

- Niños, niñas y adolescentes de los Centros Educativos estatales y particulares, que pertenezcan a los niveles primaria y secundaria.
- Padres de familia de los Centros Educativos (APAFA).
- Magisterio en general
- Población en general.

Voces Escolares surgió con el nuevo milenio y en su corta existencia se ha convertido en una

experiencia exitosa de comunicación que viene cosechando reconocimientos de instituciones como la Unidad de Gestión Educativa Local 04, la Municipalidad de Comas, el Ministerio de Promoción de la Mujer y Desarrollo Humano, el Ministerio de Energía y Minas, entre otros; por su esforzada labor informativa.



<sup>1</sup> Voces escolares. Av. Estados Unidos 327, Urbanización Huaquillay, Comas. Teléfono 5250919. Fax. 525-0094. Correo electrónico: voces@peru.com